
«Очевидно, что сегодня никакой прогресс и модернизация невозможны без информационных 
технологий, это касается и научно-технической сферы, и не только научно-технической сферы, 
но и собственно вопросов управления и даже вопросов укрепления демократии в стране. Сегодня 
невозможно представить себе ни одно предприятие, ни одну компанию, которая не имеет компьютеров, 
не имеет автоматизированной системы бухгалтерского учета – в том или ином объеме, во всяком случае. 
Ну и в значительной мере уже невозможно себе представить и деятельность нашего бизнеса, наших 
компаний без Интернета. телекоммуникационные услуги предоставляются и в городах, и в сельской 
местности, и отрадно, что все-таки у нас уже в каждой четвертой российской семье есть компьютер». 

…
«хотел бы, чтобы мы подумали и о других принципиальных моментах. так, в глобальном 

информационном обществе, естественно, успешным является тот, кто способен экономически 
эффективно производить добавленную стоимость с учетом долгосрочной тенденции роста 
информационных ресурсов, роли технологий и услуг».

…
«Сегодня львиная доля всех услуг, которые мы потребляем, – это импорт, при том что 

отечественные программные продукты, по некоторым направлениям во всяком случае, хотя очень 
важным, являются лидерами в развитых странах, а наши студенты год от года выигрывают самые 
престижные олимпиады по программированию». 

…
«Еще одна тема – это информационные технологии в социальной сфере. Сейчас нужно 

начинать массовое обучение школьных учителей новым технологиям. Мы, собственно, пытались 
это делать в рамках национального проекта. Наверное, кое-что удалось, но пока это только самое 
начало. Надо подумать и о том, чтобы двинуться дальше – к использованию отечественного 
свободного программного обеспечения».

…
«Надо создать центры дистанционной подготовки для детей-инвалидов, которые 

обучаются дома, и обеспечить, естественно, всех этих детей компьютерами и подключением к сети 
Интернет. Это тоже очень важная задача». 

…
«В здравоохранении – мы тоже говорили уже неоднократно, и определенные попытки 

были сделаны – надо перейти к ведению истории болезни в электронном виде, унифицировать 



социальные карты и другие формы учета. Нужны, конечно, и программы цифровизации крупных 
архивов, библиотечных, музейных фондов».

…
«Необходима также система учета результатов научно-исследовательских и опытно-

конструкторских работ, которые выполняются на бюджетные средства».
…
«Цифровое неравенство российских регионов – это достаточно серьезная, важная тема. 

Мы определенные шаги в этом направлении сделали – во всяком случае, когда было принято 
и исполнено решение о подключении всех школ Российской Федерации к Интернету: задача была 
масштабная, в нее даже некоторые не верили, тем не менее сделали, сделали достаточно быстро, за 
разумные деньги. Но нам нужно преодолеть это неравенство по всем аспектам».
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